

## Canelo Álvarez podría pasarle la estafeta a Jaime Munguía: Mauricio Sulaimán

El presidente del Consejo Mundial de Boxeo consideró que será un enfrentamiento de poder a poder

Durante la presentación del cinturón conmemorativo Tamaulipas, que estará en juego en la pelea de Saúl Álvarez y Jaime Munguía, el presidente del Consejo Mundial de Boxeo, Mauricio Sulaimán, aseguró que esta reyerta tiene todo los ingredientes para ser una "de las grandes". "Es una pelea interesante, muy dura, la

juventud contra la experiencia, el hambre contra la glorificación, el estilo boxístico contra la agresividad, las mismas dos esquinas juegan un rol porque es Eddy Reynoso contra Freddie Roach, va a ser una pelea de las grandes", comentó Mauricio.

Sin embargo, el titular del CMB añadió que hay que estar atentos a este enfrentamiento, pues Canelo le podría estar pasando la estafeta simbólicamente

a Munguía, mismo que tiene todas las cualidades para convertirse en el próximo ídolo del boxeo azteca.

"Canelo es un gran boxeador que ha demostrado por 15 años estar en los máximo, y Munguía va a buscar lo que tiene Canelo. Nunca sabes cuando se pasa una estafeta, esa estafeta que Chavez le pasó a de la Hoya, esa estafeta que se ha ido pasando por generaciones y que esta pelea puede tener ese elemento", finalizó.



# SECCIÓN B

VIERNES 19 DE ABRIL DE 2024

## LIGA MX

# 11 partidos de suspensión para Nahuel Guzmán

**La Comisión Disciplinaria de la FMF también oficializó los castigos para Siboldi y Aquino, quienes fueron expulsados al término del Clásico Regio.**

De manera oficial salió a la luz el castigo ejemplar que la Comisión Disciplinaria brindó hacia Nahuel Guzmán, quien cumplirá con una dura sanción de 11 partidos, además de una multa económica y horas de trabajo social.

A través de un comunicado, el organismo informó las razones por las cuales el cancerbero argentino se le fue otorgado dicho castigo: por romper con el artículo 18° del Reglamento de Sanciones en sus incisos "b, h, i, j", así como el artículo 71° en su apartado "b".

"Ante lo inédito de la situación, las sanciones impuestas deberán marcar un antes y un después en nuestro deporte, para jugadores, directivos y aficionados. En su carácter autónomo, esta Comisión ha resuelto sancionar con 11 partidos de suspensión, una multa económica y horas de trabajo social al jugador Nahuel Ignacio Guzmán Palomeque del Club Tigres, por la conducta mostrada durante el partido referido que transgrede el Reglamento de Sanciones de la FMF en sus siguientes artículos y sus respectivos incisos:

Artículo 18

Inciso b): "Contravenir los principios de la deportividad y "Fair Play", a través de acciones y/o burlas hacia los Oficiales de Partido, los jugadores, los empleados o Directivos de los

Clubes Afiliados, las Autoridades de la FMF o al público asistente."

Inciso h): "No acatar diligentemente las disposiciones de los Oficiales de Partido."

Inciso i): "Incitar al público a realizar actos impropios, agresivos o vandálicos en contra de cualquier persona.

Inciso j): "Llevar a cabo una conducta impropia"

Artículo 71:

Inciso b): "Realizar conductas que vayan en detrimento del "Fair Play", del deporte, del juego limpio y del fútbol federado en general", emitieron.

De esta manera, "El Patón", quien de momento se encuentra rehabilitándose de una lesión, se perderá las jornadas 16 y 17 del Clausura 2024 ante Necaxa y Xolos, respectivamente, además de los cotejos que puedan sumar los felinos en la Liguilla, incluyendo Play-In. Ya dependiendo de hasta dónde lleguen los universitarios en la 'fiesta grande', Guzmán deberá cumplir el resto de partidos en el Apertura 2024 de la Liga MX. El comunicado de la Comisión Disciplinaria no detalló el monto que el portero deberá abonar para subsanar la sanción económica a la que también ha sido acreedor.

Siboldi y Aquino también suspendidos Asimismo, se avisó las suspensiones del estratega Robert Dante Siboldi y el lateral Javier Aquino, quienes al final del derbi norteño fueron expulsados por supuestos reclamos al silbante, César Arturo Ramos. El técnico charrúa se quedó en un ligero castigo de un partido, mientras el jugador oaxaqueño se perderá lo que resta del torneo regular, al recibir dos juegos de sanción.



## SELECCIÓN MEXICANA

# ¿Anuncia su retiro de Selección?

**El jugador del América señaló que está enfocado completamente en el equipo y siente que debe darle lo mejor.**

Asus 34 años de edad, Jonathan Dos Santos ya piensa en su retiro y por lo pronto se concentrará en el América haciendo a un lado a la Selección Mexicana, prácticamente anunció su retiro de las canchas con el cuadro nacional, a pesar de que ha sostenido conversaciones con Jaime Lozano el actual estratega del Tricolor.

Después del entrenamiento de las Águilas en Coapa, Jona comentó a los medios

de comunicación su decisión de ya no continuar con la Selección Mexicana, al tiempo, que reiteró su interés de mantenerse en el América hasta que sus días como futbolista terminen dentro de la cancha.

"Mi prioridad ahora mismo es el América, le voy a dar prioridad al América de aquí hasta que me retire. Ciertamente que la Selección me ha dado muchísimo pero en este momento de mi carrera, con muchísimos partidos ya tengo 34 años, ya no soy un joven, y siento que ahora mismo le tengo que dar todo al América", aseguró Jona Dos Santos en zona mixta. "Estoy feliz por mi decisión porque sé que la Selección me ha dado muchísimo, también hay jóvenes muy talentosos, jugadores increíbles, un entrenador espectacular también, yo creo que les va a ir muy bien, están en un proceso y yo

creo que con los años les va a ir muy bien", prosiguió.

A pesar de que ha sido tomado en cuenta por Jimmy Lozano para integrar prelista de jugadores, Dos Santos se ha mantenido alejado de vestir la camiseta de la Selección Mexicana y su último juego oficial fue el 9 de septiembre de 2021 donde jugó 45 minutos contra Panamá, por lo que ya tiene tiempo de no estar en Selección.

En estos momentos del torneo Clausura 2024, Dos Santos tiene un total de 1098 minutos acumulados siendo uno de los elementos fundamentales en el planteamiento táctico de André Jardine. De hecho, es importante mencionar que estuvo lesionado un tiempo, pero recibió todo el apoyo posible de la directiva y cuerpo técnico del equipo.



## LIGA MX

## Sanciones con mano dura que la Liga MX impuso en la historia

**A lo largo de la historia del fútbol mexicano se han castigado a jugadores, árbitros y hasta equipos de fútbol con una 'mano dura'.**

Nahuel Guzmán apuntó con un láser al rostro de Esteban Andrada durante el Clásico Regio 135, motivo por el cual el portero de los Tigres fue sancionado con 11 partidos de suspensión, además de una multa económica impuesta por la Liga MX, por lo que, en esta ocasión recordaremos algunos de los castigos que se impusieron con mano dura en el fútbol mexicano.

## Suspensión a Jesús Corona

El exportero de Cruz Azul, José de Jesús Corona, durante las semifinales del Clausura 2011, le dio un cabezazo al preparador físico del Morelia. Siendo un partido de liguilla, las cámaras captaron ese momento por lo que la Comisión Disciplinaria lo sancionó con seis partidos de suspensión y fue excluido de la convocatoria de la Selección Mexicana para la Copa Oro.

## Árbitro 'golpeador'

Durante el torneo Clausura 2023, el árbitro Fernando Hernández tuvo una actitud antideportiva en contra del jugador de León Lucas Romero porque le propinó un rodillazo en una de sus piernas. Ante este hecho, la Comisión Disciplinaria decidió sancionar al silbante

con 12 partidos de suspensión siendo una de las sanciones más grandes impuestas a un silbante.

## Veto al Estadio Corregidora

Durante un partido entre Querétaro y Atlas en marzo del 2022, se originó una pelea campal en las gradas entre barritas de ambos equipos, misma que trascendió a nivel mundial, es por ello que la máxima autoridad del fútbol mexicano impuso una sanción de un año al Querétaro sin jugar sus duelos de local con público en las gradas, aunado a que los Gallos Blancos se encuentran a la venta.

## Diez partidos de suspensión

Otro de los jugadores que recibió una gran sanción fue Pablo Aguilar. El exjugador del América fue suspendido 10 partidos por agredir al árbitro Fernando Hernández durante el partido de Copa MX entre Tijuana y las Águilas en el año 2017, por lo que tuvo que acatar la sanción impuesta durante el número de encuentros antes mencionados.

## Rubens Sambueza entra en la lista

Cuando Rubens Sambueza jugaba para los Tecos tuvo un evento desafortunado porque agredió al árbitro Román Rafael Medina, situación por la que fue sancionado con cinco partidos de suspensión por parte de la Comisión Disciplinaria, por lo que el que se convertiría en ícono del América tuvo que obedecer el castigo impuesto por su acto antideportivo.



## TIGRES

## Nahuel Guzmán recibirá apoyo psicológico por parte de Tigres

**En un comunicado se menciona que el jugador será portador de la paz y tendrá sesiones de coaching y psicología deportiva.**

Nahuel Guzmán recibió la sanción de 11 partidos de suspensión por parte de la Comisión Disciplinaria de la Femexfut luego de que apuntara con un láser al rostro de Esteban Andrada en el Clásico Regio 135, aunado, a que el arquero de los Tigres deberá pagar una multa económica impuesta por el mismo organismo.

Pese a que ese castigo ya se dio a conocer, dentro de la institución felina también castigarán a Nahuel con una multa y será el portador del mensaje de paz del equipo, pero el club apoyará a su jugador para que asista a las sesiones de coaching y psicológicas, así lo dio a conocer el equipo en un comunicado.

"El recurso de la multa será entregado, en conjunto con Fundación Tigres, a CreeSer A.G.P., asociación civil que promueve programas educativos para la paz en escuelas primarias y secundarias atendiendo a 1400 niños y niñas. Los programas que se atenderán serán PazArte y Escuela sin Violencia, que pretenden reducir la violencia en las aulas escolares de Nuevo León por medio del juego y la educación. Nahuel promoverá una cultura de paz acudiendo a las aulas a platicar con los estudiantes.

"También, el club dará apoyo y acompañamiento a nuestro jugador a través del departamento de coaching y psicología deportiva", se puede leer en el comunicado difundido en redes sociales.

Por lo pronto, debido a su actitud antideportiva, Nahuel se perderá lo que resta de este torneo Clausura 2024 y parte del próximo, todo depende de hasta dónde avancen los Tigres en este certamen que está a punto de entrar en su fase final con la Liguilla.

CHIVAS  
Chivas aún sueña con calificar directo

**Las matemáticas le dan la posibilidad al Rebaño Sagrado de entrar a la Liguilla evitando el Play In, pero deben jugar 'dos finales' para lograrlo.**

La parte alta de la clasificación está sumamente competida en el Torneo Clausura 2024 de la Liga MX. Chivas se encuentra en la octava posición de la tabla, con 25 puntos, cuando restan todavía dos jornadas por disputarse. Aún tiene posibilidades de calificar de forma directa a la Liguilla, entre los primeros seis puestos, para así evitar el play in. Por eso luchará en

el cierre de la fase regular.

De los seis boletos directos a Cuartos de Final, cuatro parecen tener dueños más seguros: América es líder con 32 puntos, le siguen Toluca, Monterrey y Cruz Azul, todos con 29. La disputa por los otros dos cupos está realmente cerrada: Necaxa es quinto con 27 unidades, perseguido muy de cerca por Pachuca, Tigres y Guadalajara, con 25.

Para pensar en subir los dos puestos que le hacen falta en la tabla, el Rebaño Sagrado tiene que cumplir primero con ganar los dos partidos que le restan. Este sábado, recibirá en la cancha del Estadio Akron al Querétaro, en un partido que no será para nada sencillo. Y es que los Gallos Blancos son rivales directos, pues ocupan el décimo

puesto de la tabla, con 23 unidades.

Un triunfo en casa le permitiría al equipo que dirige Fernando Gago subir en automático al menos un puesto. Este mismo fin de semana, Tigres (25) recibe la visita de Necaxa (27), por lo que tienen que arrebatar puntos entre ellos. Así, Chivas queda en condiciones de subir una posición y llegar a la última jornada con opciones de pelear el pase directo.

Guadalajara cerrará la fase regular del Torneo Clausura 2024 en la cancha del Estadio Jalisco, visitando al Atlas en el Clásico Tapatío. Nuevamente, el Rebaño Sagrado requerirá de la victoria para así cerrar el certamen con 31 unidades, en espera de lo que hagan sus adversarios. Puede darse incluso el caso que esos 31 puntos alcancen solamente para terminar en séptimo puesto y jugar play in.

Por eso, deberá también poner atención a los resultados de sus contrincantes. Necaxa después de visitar a Tigres, cerrará recibiendo a Monterrey. Partidos sumamente complicados. La escuadra felina luego de enfrentar a los Rays, tendrá otro partido en casa, ante el eliminado Tijuana. Pachuca concluirá la campaña visitando a Santos y recibiendo a Mazatlán, dos equipos ya eliminados.

Así está el panorama para Chivas, que deberá ganar los dos compromisos que le restan, para así tener todavía aspiraciones de llegar a colocarse entre los primeros seis lugares de la clasificación y de esta forma avanzar directo a la Liguilla. Cualquier tropiezo, puede dejar al Rebaño Sagrado sin esa posibilidad y condenado a conformarse con disputar el play in del Clausura 2024.



**EL TIEMPO SE VA VOLANDO**  
CADA INSTANTE ES IMPORTANTE, VIVIMOS MOMENTOS QUE VALORAMOS Y NO QUEREMOS QUE TERMINEN NUNCA.

Valora tu Vida

**BONO DE DESCUENTO**  
EN CUALQUIER PLAN PREVENTIVO

Tenemos un plan a la medida que se adapta a tu ingreso familiar

Llámanos ☎ 311 218 0557

Alia

la Mejor 96.5  
TADU! NOMÁS!

ALICAMEDIOS

7 A 8 AM

Noticias por la Radio

**NOTICIAS POR LA RADIO**  
CON ARIANNA OLVERA Y JOSÉ LUIS NARANJO

📍 @ LA MEJOR DE Tijuana 96.5 FM

## MEXICANOS POR EL MUNDO

# Estos son los números de Rafa Márquez con el Barça Atléctic

**El entrenador mexicano tiene en los primeros puestos al equipo filial del FC Barcelona.**

Siete temporadas estuvo como jugador el mexicano Rafael Márquez Álvarez con el FC Barcelona, eso sirvió para que lograra una identidad con la afición al conjunto blaugrana que lo elevó al nivel de ícono del club. Ahora Rafa Márquez es uno de los candidatos a dirigir al reconocido equipo que ha conquistado 27 títulos de LALIGA y 5 UEFA Champions League en sustitución de Xavi Hernández. Por el momento el 'Kaiser de Michoacán' está dirigiendo al Club filial

que es el Barça Atléctic.

Rafa Márquez tiene en el segundo lugar al equipo catalán con 58 puntos, 6 detrás del líder que es Deportivo La Coruña, los blaugranas tienen 17 victorias en 32 partidos, 7 empates y 8 derrotas, han marcado 50 goles y han recibido 36, su diferencia es de más 14. El Barcelona Atléctic participa en una tercera categoría en la Primera Federación. El Barça Atléctic juega en el Estadio Johan Cruyff que tiene una capacidad para 6000 aficionados.

El jugador 5 veces mundialista llegó al Barcelona en el verano del 2003 procedente del AS Mónaco de la liga francesa; permaneció en el club español hasta

el 2010, conquistó 4 ligas, 3 súper copas de España, 1 copa del rey, 3 copas Cataluña, 1 súper copa de Europa, 2 copas de Europa, 1 mundial de clubes; jugó en 283 partidos y anotó 18 goles. Estos son los números que le dieron una identidad al mexicano que parece inminentemente sería el próximo estratega del equipo blaugrana.

El 'Kaiser' es una leyenda del balompié en México, es integrante del Salón de la Fama de Pachuca en la generación 2023, además fue como jugador 5 veces mundialista con la Selección de México en las copas de la FIFA de 2002, 2006, 2010, 2014 y 2018; fue finalista con el Atlas en el 1999 y campeón con el León.



## LIGA MX

## América, con abismal dominio en los últimos cinco torneos



**En el promedio de puntos, las Águilas superan ampliamente a todos los equipos, aunque llama la atención la distancia con Pumas, Chivas y Cruz Azul, los equipos con quienes tiene más rivalidad.**

El Club América es el mejor equipo de la Liga MX en los últimos 5 torneos cortos, los azulcrema sumando los puntos de estas competencias superan por mucho al resto de los equipos del balompié mexicano; el conjunto de Coapa alcanza en total 205 puntos por 185 de los Rayados de Monterrey, 171 de los Tigres de la UANL, 166 del Pachuca y 155 del Guadalajara. El conjunto capitalino suma 49 puntos más que Chivas Rayadas, 63 más que la Máquina Cementera de Cruz Azul y 79 más que su próximo rival en la liga los Pumas de la Universidad.

Las Águilas compitieron contra los equipos del norte, a Monterrey solo le lleva 20 puntos y a los Tigres un total de 34. El América sumó 35 puntos

en el Apertura 2021, 26 en el Clausura 2022, 38 en el Apertura 2022, 34 en el Clausura 2023, 40 en el Apertura 2023 y al momento 32 en el Clausura 2024. Monterrey que ocupa el segundo lugar obtuvo 22 puntos en el Apertura 2021, 26 en el Clausura 2022, 35 en el Apertura 2022, 40 en el Clausura 2023, 33 en el Apertura 2023 y tiene 29 en el Clausura 2024. Tigres es el tercer equipo más competitivo con 28 puntos en el Apertura 2021, 33 en el Clausura 2022, 30 en el Apertura 2022, 25 en el Clausura 2023, 30 en el Apertura 2023 y 25 en el certamen actual.

Otros equipos de gran convocatoria en la Liga MX están lejos de los 205 puntos del América; las Chivas Rayadas del Guadalajara están en el quinto lugar con 156 unidades, Cruz Azul está en el octavo sitio con un total de 156 unidades, los Pumas están en el puesto número 11 con 126 unidades. América supera por mucho a los 2 equipos capitalinos y lo convierte en el cuadro más regular en el fútbol de México.

América visitará este fin de semana a los Pumas de la UNAM en el Estadio Olímpico Universitario a las 21:10 horas, en AS México encontrarás la información que necesitas sobre ese compromiso de la jornada 16 del Clausura 2024.

## Checo Pérez busca un contrato por dos años con Red Bull

**El mexicano consideró que esto también le convendría a la escudería austriaca, a donde llegó a 2021**

Sergio 'Checo' Pérez busca la renovación de contrato con Red Bull, equipo con el que busca un proyecto a largo plazo en la Fórmula 1. El mexicano finaliza su



actual vínculo tras la Temporada 2024 y no quiere extenderlo solo por un año, sino que quiere estar en 2026, justo en los dos años de transición en la máxima categoría del automovilismo.

En entrevista con SportsCenter de ESPN, explicó los motivos por los cuales no le gustaría quedarse solo un año con los de Milton Keynes y consideró que a la escudería también le conviene. "Yo creo que hace mucho sentido que mi siguiente contrato sea de al menos dos años, porque las reglas cambian mucho para el 2026, yo creo que el equipo no tiene ningún sentido hoy en día contratar a un piloto por un año y luego dejar la puerta abierta, ¿no? Especialmente va a haber mucho desarrollo el próximo año, a mitad de año, entonces es importante ser parte de un proyecto a largo plazo".

Pérez Mendoza enfatizó que si bien la nueva reglamentación empezará a partir de 2026, el desarrollo se hace desde antes en la temporada previa, por lo que es más lógico que los pilotos que estén en 2025 se mantengan para 2026. De lo contrario, podría implicar un nuevo inicio para tanto los pilotos como los equipos. "Al final, estoy en un asiento en la Fórmula 1, quizás el más demandado de los últimos años y, bueno, llevo 14 años aquí".

"También creo que cuando tienes una carrera mucho más larga, estás en una posición más tranquila. No es sólo el asegurarte un lugar en la Fórmula 1, es tener un futuro prometedor, un futuro que te motive



a seguir adelante, porque en la Fórmula 1 necesitas la motivación al 100%", añadió el mexicano que, por otra parte, previo al Gran Premio de China señaló que espera tener claridad sobre su futuro en las próximas semanas.

"Yo creo que el mercado se está moviendo muy rápido, mucho más rápido de lo que todos quisiéramos, porque ahora con todas las carreras en Asia, hasta tener la negociación es complicado, ¿no? Porque todos estamos viajando constantemente, cada quien está viajando en diferentes días, estamos en diferentes horarios, entonces complica un poco la comunicación con el equipo, pero yo creo que será cuestión de algunas semanas para saber mi futuro", finalizó.

Con nuestra app  
**¡todo es más fácil!**

Compra tus boletos

Adquiere tu asiento sana distancia

Cambio de origen y destino

Cambio de fecha y hora

y muchas cosas más.

Obtén la app — iOS y android —

Reserva en Call Center  
33 3111 8780 33 1526 6794  
www.tepicplus.com

**MEGA**

**INTERNET**  
100 MEGAS

+ TV INTERACTIVA XVIEW+

TU TRIPLE DESDE **\$400** AL MES

**MEGA YA CAMBIÓ... ¿Y TÚ?**

mega.mx



Siguiente etapa será en campeche  
**Clasifican 5 de 6 equipos nayaritas**

**En la disciplina de Voleibol de Playa, al finalizar el Macro Regional celebrado en la ciudad de Guadalajara, Jalisco**

Redacción

Cinco de seis duplas nayaritas, consiguieron clasificarse a los Nacionales CONADE 2024 en la disciplina de Voleibol de Playa, evento celebrado en el Complejo para Tenis en Guadalajara, Jalisco. Los clasificados son: Valeria Munive y Valeria Falcón en la categoría Juvenil Menor Femenil, Aimé Topete y Brisa Plascencia en Juvenil Mayor Femenil y Anel Zavala haciendo pareja con Fernanda González en la categoría Juvenil Superior Femenil. Mientras que Eros Cruz y Luis Ayala en la Juvenil Mayor Varonil, así como Luis Medina y Gael Mariscal en la Juvenil Mayor Varonil, obtuvieron el pase a la justa deportiva más importante del país. La fase nacional se realizará del 11 al 16 de mayo en Ciudad del Carmen, Campeche.



**DEL 3 AL 5 DE MAYO  
RANCHO EL QUEVEDEÑO**



**Viernes 3 Mayo**

- 11:00 hrs.  
G3R Chanos, SIN. AA  
Tlalixtac, OAX. AA Plus  
RG2, SLP. (Campeones Nacionales) AAA
- 13:30 hrs.  
Rancho El Alazan, SIN. AA  
Tequila Hacienda Vieja, JAL. AA  
Rancho El Diamante, JAL. AA Plus
- 15:00 hrs.  
Escaramuza  
Los Rudos GV, GT. AAA  
Trareysa, NL. AA Plus  
Rancho San Martín, JAL. AA
- 20:30 hrs.  
Escaramuza  
Rancho Los Toriles, NAY. AA  
Máquina 501, EDOMEX AA  
Tres Potrillos, JAL. AAA

**Sábado 4 Mayo**

- 11:00 hrs.  
Gala de Monturas, JAL. AA Plus  
Charros de Jalisco, JAL. AA  
Villa Oro, QRO. AA Plus
- 13:30 hrs.  
Montaña Negra, NAY. AA  
Rancho El Soyate, ZAC. AAA  
Rancho El Quevedeño, NAY. AA Plus  
Rancho El Secreto Tequila C. A., JAL. AA Plus
- 15:00 hrs.  
Escaramuza  
Hacienda De Guadalupe, NL. AA Plus  
Amazonas, HGO. AAA  
Tres Regalos, Q. ROO. AAA
- 20:30 hrs.  
Escaramuza  
Tamaulipecos, TAMPS. AAA  
Rancheros de Tijuana. B.C. AA  
Huajuco Santa Elena, NL. AA Plus

**Domingo 5 Mayo**

- 12:00 hrs.  
Celebración de la Santa Misa
- 13:30 hrs.  
Gran Final 1  
Escaramuza
- 17:00 hrs.  
Gran Final 2  
Escaramuza